
-------------------------------Assembleia de Freguesia de Figueiró do Campo--------------------------------

-----------------------------------------------------Ata nº 07 -------------------------------------------------------

-----Aos vinte e um dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas e trinta 

minutos, reuniu em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de Figueiró do Campo, na sede da 

junta de freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos, conforme convocatória do Presidente da 

Assembleia de Freguesia:------------------------------------------------------------------------------------------

-----Período de antes da ordem do dia: -----------------------------------------------------------------------

-----Ponto 1. Leitura de expediente e intervenções na generalidade----------------------------------------- 

-----Ponto 2. Apreciação e votação da ata da Assembleia de vinte e três de dezembro de dois mil e 

vinte e dois. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Período da Ordem do dia: --------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto 1. Apreciação de uma informação escrita do Senhor Presidente da Junta, sobre a atividade 

da Autarquia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 2. Apreciação e votação dos documentos de prestação de contas do ano de dois mil e vinte 

e dois. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 3. Primeira Revisão Orçamental do ano de dois mil e vinte e três. -----------------------------

-----Ponto 4. Outros assuntos a incluir, se for caso disso, nos termos da lei. ---------------------------- 

-----Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia de Freguesia, registando a presença dos seguintes 

Srs. Deputados, pela bancada do PS: Luís Redinha, Cristina Paixão, José Morgado, Marta Galante, 

António Pedro  e Filipa Carvalho; pela bancada do CDU: Francisco Malhão e Sónia Carvalho; pela 

bancada do PSD: Acácio Ferreira. ------------------------------------------------------------------------------- 

-----Havendo Público presente foi dada a palavra ao Sr. António Malhão para uma intervenção, na 

qual questionou em que situação se encontram as armadilhas das vespas asiáticas. O Sr. Presidente 

da junta respondeu que são da responsabilidade da Câmara Municipal, a sua colocação. ---------------

-----Seguidamente o Presidente da Mesa permitiu a intervenção dos deputados para informações. ---

-----Pediu a palavra a Sra. Deputada Sónia Carvalho da bancada do CDU, para referir a fraca 

qualidade da rede Móvel na Ribeira da Mata. O Sr. Presidente da junta respondeu que fizeram diversas 

informações nesse sentido, aguardando o resultado da colocação de antenas nos Casais Velhos e Casal 

Minhoto .------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Seguidamente foi dada a palavra ao Sr. Deputado Acácio Ferreira da bancada do PSD para 

questionar  o Sr. Presidente da Junta se tem conhecimento de algum autocarro do Município para 

transporte de pessoas para as Jornadas da Juventude a decorrer em agosto em Lisboa?; Sobre 

alcatroamentos referiu que a Rua F.M.O. Lapo precisava de melhoramentos; questionou também se 

o material que veio da Dominó era para toda a gente se servir, se era para dar, ou para que fim se 

destinava? Respondeu o Sr. Presidente da Junta que referente aos autocarros não tinha qualquer 

informação; referente aos alcatroamentos estaria a ser feito um caderno de encargos para 

alcatroamentos na freguesia; no caso do material da Dominó algum foi oferecido a Instituições da 

freguesia e também à GNR. --------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi apreciada e aprovada por unanimidade dos elementos que estiveram presentes, a ata da 

assembleia de vinte e três de dezembro de dois mil e vinte e dois. -----------------------------------------

-----Referiu o Sr, Deputado da CDU Francisco Malhão chamou à atenção de que a acta continua sem 

registar os deputados presentes e continua a ser demasiado concisa não transmitindo partes 

importantes das intervenções efectuadas. Compreende-se a dificuldade na elaboração, mas hoje 

existem soluções simples e baratas de gravação áudio, que podem ajudar nesta tarefa, como já é 

prática em algumas assembleias de freguesias do concelho. Chamou à atenção do Sr. Presidente da 

Mesa da Assembleia que a acta nº2 do presente mandato (de 30-12-2021), publicada na página da 

Internet da Junta de Freguesia de Figueiró do Campo não corresponde à ultima versão da mesma, 

após propostas de alteração feitas pela bancada da CDU e aceites pela Assembleia seguinte, a de 29 

de abril de 2022. Referiu que esta situação já tinha sido levantada na última assembleia (de 23 de 

Dezembro de 2022) pela deputada da bancada da CDU, Mara Rolim. ------------------------------------- 

http://www.jf-figueirodocampo.pt/media/file/media/Acta-n-02-2021.pdf


-----Deu entrada na mesa uma Moção referente ao 25 de abril e 1 de maio, apresentada pela Bancada 

da CDU, que depois de aprovada a sua aceitação, foi discutida e aprovada por unanimidade (Moção 

segue em anexo). ---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Entrou-se no Período da Ordem do Dia com a apreciação de uma Informação Escrita sobre a 

Atividade da Junta. O Sr. Presidente da Junta deixou à consideração dos Srs. Deputados qualquer 

esclarecimento que fosse oportuno, havendo Deputados inscritos para intervir foi dada a palavra ao 

Sr. Deputado da CDU Francisco Malhão para referir que: a forma de apresentar a Informação escrita 

continua a mesma; questionar qual foi o apoio “às sopas do 25 Abril”; congratulou-se pela colocação 

de Ossários nos cemitérios e a conclusão do passeio na Rua de S.ta Ana; Substituições de placas 

toponímicas; referente à poda das arvores perguntou se é recomendação ou se a poda foi feita de uma 

forma agressiva sem qualquer controlo; em relação ao muro da junta questionou se o valor era o que 

estava previsto em orçamento (treze mil euros) e também o que pretendem fazer no espaço 

envolvente; no que refere aos dados financeiros gostaria de saber as percentagens de receita 

arrecadada e de despesa realizada. O Sr. Presidente da Junta respondeu que o apoio as sopas foi a 

aquisição de cento e cinquenta taças para oferta à entidade que representou a freguesia; a substituição 

das placas toponímicas é feita mediante a deterioração das existentes que vão sendo trocadas; a poda 

das arvores foi feita por técnicos nessas tarefas; em relação ao muro o valor devera ser acrescentado 

de um importância ligeira devido ao acrescento do lado da entrada não estar orçamentado de inicio;  

-----Usou também da palavra o Sr. Deputado do PS António Pedro, para questionar se os Ossários 

funcionam como as “Campas”, ao que respondeu o Sr. Presidente que o valor deve ser aproximado 

ao das “covas”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Apreciou-se os documentos de prestação de contas do ano de dois mil e vinte e dois  com 

intervenção do Sr. Presidente da Junta e do Sr. Tesoureiro da Junta sobre alguns pontos mais 

pertinentes, usando da palavra o Sr. Deputado Francisco Malhão da Bancada do CDU para   tecer 

algumas considerações e questionar o porquê de um saldo de vinte e seis mil euros; Referiu não terem 

sido ouvidos sobre as propostas de Orçamento; referiu que o saldo do ano de dois mil e vinte foi de 

mil e duzentos euros e em dois mil e vinte e um passou para quinze mil euros; referiu também que a 

despesa final foi inferior em vinte mil euros em relação ao previsto inicialmente; referiu também que 

o contrato Interadministrativo tem valores diferentes da receita; disse também que o PPI tem valores 

diferentes em relação ao valor inicial. -------------------------------------------------------------------------

Na análise de demostração de desempenho Orçamental, as Receitas do ano em análise subiram de 

90,9 para 121,2mil euros + 30,3mil euros, ou seja +33,4%.--------------------------------------------------

As grandes rúbricas de receitas que aumentaram foram:  o saldo de gerência do ano anterior que 

passou de 1 600 euros para 15,3 mil euros + 13,7 mil euro (+9,5 vezes), as despesas correntes de em 

quase 20 mil euros (+23,1%), no entanto as receitas de capital desceram para um terço (de 4500 para 

1500 euros). Seria bom perceber qual foi a razão desta quebra, já que esta rubrica ficou bastante 

aquém do que tinha sido orçamentado? -------------------------------------------------------------------------

As despesas passaram de 75,6 para 94,8 mil euros + 19,2mileuros, ou seja +25,4% ---------------------

As despesas correntes passaram de 50,2 para 54,6mil euros + 4,4 mil euros + 8,8%, devido 

essencialmente ao aumento dos custos com remunerações certas e permanentes,  que passaram de 

22,4 para 27,8 mil euros, ou seja + 5,4 mil euros ou +24,1%. -----------------------------------------------

As despesas de capital tiveram ainda melhor desenvolvimento, pois passaram de 25,4 para 40,2mil 

euros + 14,8 mil euros + 58,3%. ---------------------------------------------------------------------------------

Esta despesa de capital de tal monta só foram possíveis pelo facto de o saldo entre as receitas correntes 

e as despesas correntes atingir quase os 50 mil euros (49,8mil euros), mas este investimento poderia 

ser ainda maior e atingir os 65 mil euros se se utilizasse todos os meios disponíveis.------------------- 

O saldo de gerência foi de 26,4 mil euros, receita recebida que não foi gasta, ou seja 21,8% do 



recebido não foi gasto!? No ano passado na apreciação das contas de 2021 chamamos a atenção para 

o saldo de gerência, que foi de 15,3 mil euros, vimos agora este saldo aumentar em mais 11,1mil 

euros. O executivo não só não aproveitou o saldo de gerência anterior como o aumentou. Por este 

andar, e adquirindo o efeito de bola de neve ainda havemos de chegar ao final do mandato, com mais 

saldo do que a despesa!? Ora sabendo que existe muita coisa para fazer na freguesia não se percebe 

por que razão o saldo de gerência é tão elevado!? Não estamos a dizer que se gaste sem critério, mas 

o que é necessário é aplicá-lo com rigor para satisfazer as necessidades comuns da freguesia, por 

exemplo algumas das propostas proposta da CDU que a Junta de Freguesia não quis ouvir. -------------

------Postos à votação, os documentos foram aprovados por maioria com três abstenções, duas da 

bancada do CDU e outra da bancada do PSD, seis votos favoráveis, da bancada do PS. ----------------

-----De seguida no Ponto três apreciou-se a Primeira Revisão Orçamental com intervenções do Sr 

Tesoureiro da Junta e do Sr. Deputado da CDU Francisco Malhão. Posto à votação foi aprovado por 

maioria com três abstenções, duas da Bancada do CDU e uma da Bancada do PSD, e seis votos 

favoráveis da bancada do PS. ------------------------------------------------------------------------------------

-----Por não haver mais assuntos a tratar, às vinte e três horas e vinte minutos, foi declarada encerrada 

a sessão, de que se lavrou a presente ata, que na próxima sessão, no fim aprovada, será assinada pelo 

Presidente da Mesa e pelos Secretários. ------------------------------------------------------------------------ 

 

------O Presidente da Mesa: 

 

------O Primeiro Secretário: 

------O Segundo Secretário:    


